

Compte Rendu – Journée Nationale de la Spéléologie et du Canyoning (JNSC)

Dates : 4 et 5 octobre 2025

Lieu : Grotte de Vaux-Saint-Sulpice

1. Objectif

Comme chaque année, la JNSC vise à faire découvrir la spéléologie et le canyoning au grand public, dans un cadre sécurisé, convivial et pédagogique. La Grotte de Vaux-Saint-Sulpice, fidèle à sa réputation, a de nouveau servi de site idéal pour accueillir cette édition.

2. Préparation en amont

a. Encadrement et inscriptions

Un appel aux volontaires a été lancé bien en amont pour encadrer les différentes rotations (cadres FFS ou non). Cela a permis de définir la capacité d'accueil des initiés. Tous les encadrants ont signé le document d'honorabilité, avec l'aide de Carole et Vincent, en assurant une conformité aux exigences fédérales.

b. Communication

L'événement a été diffusé auprès du public via un site d'inscription géré par Maël, qui a su mettre ses compétences professionnelles à profit.

c. Préparation logistique

La logistique, essentielle à la réussite de l'événement, a été méticuleusement organisée : gestion du matériel, des repas, du barnum, des zones d'accueil.

3. Installation – Vendredi soir

Après leurs journées de travail, Carole, Vincent, Maël et Laurent se sont retrouvés au local pour récupérer le matériel nécessaire. Malgré les embouteillages habituels, Maël s'est attelé à gérer les derniers désistements et à rééquilibrer les groupes.

En forêt, Gilles et Stéphane les attendaient. Après l'installation du barnum et un rapide casse-croûte, Vincent, Maël et Laurent, motivés, sont partis équiper le parcours souterrain (vire, passage par les échelons, tyrolienne). Retour au bivouac vers minuit, pour un repos bien mérité.

4. Déroulement – Samedi 4 octobre

Le jour J démarre par les dernières vérifications : finition de l'installation, accueil des cadres, et des premiers initiés. La première rotation démarre avec 15 minutes de retard, pas de

chance, il faut refaire la tension sur la tyrolienne. Heureusement, le groupe concerné avait déjà une belle expérience en spéléo, et plusieurs d'entre eux envisageaient de s'inscrire dans des clubs lyonnais.

a. Rotations souterraines

Malgré ce léger retard initial, les rotations s'enchaînent efficacement. Les encadrants assurent un passage fluide, sécurisé et pédagogique pour chaque groupe. Une seule personne n'a pas pu participer, en raison d'un problème de hanche détecté avant l'entrée en cavité.

b. Activités en surface

Pendant ce temps, en surface, l'équipe ne chôme pas :

- Accueil et préparation des groupes
- Présentation du matériel et des techniques (manipulation des longes entre deux arbres)
- Animations nature autour de la faune cavernicole et de son environnement et des alentours, grâce à Josiane et Bernard, fidèles au poste et toujours passionnés
- Petite restauration partagée tout au long de la journée, renforçant la convivialité

c. Météo capricieuse

La fin de journée est marquée par une pluie persistante, qui n'a pas entamé la bonne humeur générale. À la sortie du dernier groupe, les bénévoles se réchauffent comme ils peuvent, certains cadres repartent, tandis que d'autres restent pour plier le matériel et déséquiper le site.

5. Annulation de la sortie du dimanche

La sortie prévue le lendemain, **la traversée de l'Âge de Glace**, a dû être annulée. La météo pluvieuse du samedi soir a eu raison de la motivation générale.

6. Un moment de partage

Au-delà de la logistique et de l'organisation, cette JNSC a été l'occasion, une fois encore, de :

- Partager une passion commune
- Retrouver des visages familiers, mais aussi faire la connaissance de nouveaux venus
- Et pour l'un d'entre nous, de souffler la flamme de son acéto... en guise de bougie d'anniversaire 

7. Bilan

- Nombre de participants : 40 initiés, 20 hommes, 20 femmes, dont 8 enfants
- Nombre d'encadrants mobilisés : 22 bénévoles (8 SCV, 4 Troglos, 4 Vulcains et 6 Dolos)

- Aucune blessure ou incident majeur, juste une personne qui est ressortie rapidement (opération de la hanche)
- Retour très positif des participants
- Forte mobilisation des bénévoles
- Ambiance conviviale et dynamique malgré la météo capricieuse
- TPST moyen 1h30 à 2h00

8. Remerciements

Un immense merci à :

- Tous les bénévoles, cadres, et encadrants
- Maël pour la gestion technique des inscriptions
- Carole et Vincent pour leur appui logistique et administratif
- Josiane et Bernard pour leur présence et leur passion
- Et à toutes les personnes présentes, pour avoir rendu cette JNSC 2025 chaleureuse et riche en partage